
 

 

 

 

 

 

 

 Pamplona, 24 de junio de 2014 
 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 

Echeverría (LE), JM. Echeverría (JME), J. Ibáñez (JI) y Srta. Maite Ruiz de Larramendi (MRL) 

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), R. Araujo (RA) y M. Filipeli (MF). 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 12 de mayo de 2014 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 
AA. informa sobre la situación financiera: finalmente se ha firmado y formalizado el préstamo hipotecario 

con la Caixa, por un importe de 120.000€, cancelando el que vencía el próximo noviembre, así como la 

cuenta de crédito, que venció el 15 de mayo pasado. Se sigue negociando una posible cuenta de crédito de 

aproximadamente 25.000€ para evitar “tensiones” de tesorería. 

Un seguro de vida que han exigido como compensación será gestionado por la nueva JD. 

No se tiene seguridad definitiva de la subvención del Gobierno de Navarra, esperando confirmación. 

Se ha recibido la subvención del CSD español por lo que de momento la situación financiera es holgada. 

Por parte de la Caixa no se ha obtenido la subvención solicitada (10.000 €). 

Las gestiones que se han realizado, tanto por parte de JGA con la empresa KPGM como por parte de AA 

con el delegado de empresas francesas en México no han dado resultado, entre otras cosas por la no 

seguridad de las retransmisiones vía TV e Internet y su impacto. 

Ya se nota la repercusión en la disminución de gastos, gracias a las medidas que se tomaron a principios 

de año, en capítulos como teléfono, gastos de oficina, página web, etc. 

3. Informe AA  y RA viaje a México sobre Mundial Zinacantepec  
AA redactó un informe con las actividades y visitas realizadas en Zinacantepec y México DF, que ya se 
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envió a los miembros del CE y figura en anexo adjunto. 

Destaca algunos puntos: las obras de las instalaciones van adelante y la empresa espera terminarlas para la 

fecha prevista del 31 de julio si no surgen imprevistos. 

La organización no se ha formalizado aun en su totalidad en cuanto a las comisiones, por lo que la 

mayoría de puntos están aun sin concretar, a la espera de que CONADE libere los recursos de cada 

apartado. 

Tanto IMCUFIDE como la FMF insisten en que están trabajando, pero todavía hay temas sin terminar 

como logo, hoteles, retransmisiones, etc. 

Se aclara por parte de la FIPV que no ha tenido ningún interés en la participación de la empresa AVITCO 

para realizar la homologación de las instalaciones, como parece ser que se había interpretado por 

IMCUFIDE y CONADE. 

Se realizó una visita al Club Toluca y se tuvieron reuniones con el responsable de la empresa Saint 

Gobain, tratando de buscar patrocinio publicitario así como con el Sr. Cuervo del Comité Olímpico 

Mexicano y el Sr. Mena, Presidente de la CONADE, detalladas en el informe anexo. 

JGA desea que conste en acta su desacuerdo con el hecho de que no se tomen medidas correctivas con la 

FMF. 

4. Mundial Zinacantepec  
JBD comenta los aspectos deportivos del próximo Mundial: se han inscrito 19 países y se ha 

confeccionado un calendario provisional, que puede sufrir variaciones lógicas. Por ejemplo, Cuba tiene 

dudas sobre su participación total o parcial, esperando la confirmación para el próximo día 27. También se 

han realizado gestiones con EEUU para tratar de aumentar el número de países en Cesta Punta. En alguna 

especialidad de goma el número de partidos es muy alto y se detecta también la menor participación en las 

especialidades de pelota dura. 

Los delegados-coordinadores y los árbitros están designados y no han surgido problemas. 

Se acuerda solicitar el reconocimiento por parte de los Comités Olímpicos o Ministerios de Deportes a los 

países que no tenemos constancia de su reconocimiento, así como reclamar el pago de cantidades a los 

países deudores, para que puedan tener derecho a voto. 

Se acuerda la creación de una Junta Electoral para examinar las candidaturas a la Presidencia de la FIPV, 

formada por el Secretario General y los miembros de la Comisión de Disciplina, Señores Alfredo San 

Miguel y Javier Erviti. 

DB anuncia que viajará a México, acompañado de JBD, del 6 al 10 de agosto, a fin de verificar todos los 

temas de organización, tanto logística como deportiva y visitar la obra para empezar a redactar el dossier 

de homologación. 

5. Decisión artículo Reglamento de Juego sobre sustituciones  
AA comenta la redacción definitiva del artículo 47 del Reglamento de Juego sobre sustituciones, 
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adaptando mínimos cambios formales, poner árbitro en lugar de juez y alguna pequeña modificación de 

sintaxis, que se explica.  

El CE aprueba dicha redacción. 

6. Propuesta modificación Estatutos integrando la aplicación del Código Wada-antidopaje y 

supresión en artículo 64 de Estatutos “Transitorio” 

AA detalla la redacción propuesta para la modificación de Estatutos en la próxima AG integrando la 

aplicación del código WADA, en los artículos 2 y 3. 

El CE aprueba la redacción a presentar a la AG. Recuerda que por el CE ya se aprobó presentar la 

supresión del artículo 64, que afectaba durante un período transitorio. 

7. Afiliación Federación Guineana, sede en Conakry 

DB informa de la solicitud de afiliación recibida por parte de la recién creada Federación de Pelota de 

Guinea Conakry, adjuntando estatutos, reglamentos, asamblea general constituyente y Junta Directiva. 

Dicha federación ha sido autorizada por el Ministerio de su país.  

Ha sido creada por iniciativa de franceses que trabajan en dicho país y se va a construir un frontón de 

30m. descubierto, que será de utilización pública. 

El CE aprueba conceder la afiliación transitoria. 

8. Situación de las decisiones sobre juicios contra la FIPV 

AA informa de la situación de dos expedientes de juicios que llevó el abogado A. Pérez en representación 

de la FIPV. 

La demanda que interpuso la Federación de Euskadi y el Sr. Lecue contra la FIPV se desestimó, 

condenando en costas a los demandantes, quienes recurrieron, y fueron de nuevo condenados en costas. La 

FIPV tiene pendiente de cobro la parte de costas y, según nos informa el abogado, espera que hacia 

septiembre se pueda cobrar su importe, se supone que por medio de embargo a la Federación de Euskadi. 

La querella que interpuso la Federación de Euskadi y contra DB y JBD por falsedad en documento público 

fue desestimada, pero no se ha recibido confirmación oficial. Según indica el abogado, el expediente 

sufrió cambios de juzgados, primero en Irun, luego en Pamplona, donde no lo encuentran. 

Continuará su trabajo para concretar la situación. 

Para información, un tercer juicio fue interpuesto contra la FIPV, perdiendo de nuevo los demandantes, en 

primera y segunda instancia. 

9. Varios 

- DB informa de su reciente viaje a Bélgica, donde hay un proyecto de adaptar una parte de un 

polideportivo en Frontón, una vez obtenido el permiso de las autoridades locales. 

También ha realizado una visita a Brive, donde se ha reunido con los responsables de la ONG “Togo 19”, 

quienes le informaron que la construcción del frontón prevista en Seva (Togo) podría hacerse realidad en 
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el 2015. 

- Según información recibida oficiosamente, se han efectuado elecciones en la CAP (Argentina) con 

alguna incidencia. Se acuerda solicitar notificación oficial de los organismos competentes. 

- Se ha recibido solicitud del Comité de Juego para cambiar la redacción del artículo del Reglamento que 

precisa que las zapatillas de juego deberán ser “predominantemente blancas”. El CE estima que no es el 

momento adecuado para estudiar dicho cambio, por lo que lo deja sin efecto. 

- Se informa que el Sr. Andrés Sáenz, de Concepción (Chile), va a llevar a cabo una visita para ver in situ 

frontones con pared móvil, que puedan servir de ejemplo para el frontón de Concepción. 

- JI insiste en la conveniencia de volver a enviar notificación a todas las delegaciones que acudan al 

Mundial para tomar las medidas de prevención convenientes a fin de evitar los problemas que puede 

plantear la altura de 2.700 metros. Será importante la alimentación y tomar precauciones para ciertos 

tratamientos para la altitud, que en algunos casos podrían suponer dar positivo en caso de control 

antidopaje. 

- Se plantea la conveniencia de tener un seguro de enfermedad durante el viaje, por lo que se solicitarán 

tarifas de grupo para los miembros de la FIPV y árbitros. 

- JI informa de su intención de promover el juego limpio (“Play true”) y la lucha contra el dopaje durante 

el próximo Mundial, para lo que ya se ha dirigido a la WADA solicitando material de promoción y 

folletos informativos para su distribución. 

- Se ha recibido una consulta de la federación USA sobre la validez o no de una tarjeta denominada 

“Passport Card”, que es válida para los ciudadanos estadounidense para viajar a países vecinos, como 

México. Se producen diversos comentarios que aconsejan la utilización del pasaporte “clásico”. Se 

acuerda realizar gestiones que puedan aclarar el tema. 

 

 

El próximo CE queda fijado para el próximo 29 de agosto a las 16.30h en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau  


